
Homélie du 08 Septembre 2024     23ème du Temps Ordinaire 
 

« Effata ! Ouvre-toi !» 
 

Tandis que depuis lundi dernier raisonne la cloche de la Rentrée 
scolaire annonciatrice également de la rentrée pour notre paroisse St 
Benoît et St Gilles dans une nouvelle année Pastorale, le Seigneur confie à 
notre « Ecoute » La Bonne Nouvelle de la guérison de cet homme sourd et 
muet qui vient d’être proclamée. 

Joignant le « Geste » qui accomplit à ce que sa « Parole » révèle 
(« Gestis Verbisque ») le Christ fait entendre le sourd et parler le muet. 

 

Le Créateur avait jadis annoncé par les textes de l’Ancienne Alliance 
que tels étaient les signes qui permettraient au peuple de Dieu de 
reconnaître la Venue du Messie et avec Lui l’accomplissement de la 
Nouvelle Alliance… de Dieu qui vient nous sauver. 

Nous l’avons entendu dans la 1ère lecture de ce jour par les mots 
d’Isaïe : « Alors se dessilleront les yeux des aveugles, et s’ouvriront les 
oreilles des sourds. Alors le boiteux bondira comme un cerf, et la bouche 
du muet criera de joie ; car l’eau jaillira dans le désert, des torrents dans 
le pays aride. La terre brûlante se changera en lac, la région de la soif, 
en eaux jaillissantes. » 

 

Telle est « la vengeance qui vient, la revanche de Dieu », face aux 
infidélités de son peuple et des hommes : Le Don de son infinie 
Miséricorde ! 

 

Bien chers frères et sœurs, 
En cette période de rentrée et face aux tumultes qui apeurent et 

bouleversent beaucoup de nos contemporains.  
Face à la reprise de notre vie paroissiale, à ses nouveautés et aux 

changements inévitables qui lui seront liées. 
Face aux projets nouveaux et aux défis qu’il va nous falloir relever 

tous ensemble pour vivre de la Nouvelle Alliance avec Dieu, le Seigneur 
prononce sur nous ce matin comme au 1er matin sa Parole créatrice et re-
créatrice : « Effata ! Ouvre-toi ! ». 

 

« Effata ! Ouvre-toi ! ». 
Nous le savons bien. Il n’est pas simple de « s’ouvrir » à autre que 

soi tant il est vrai que nous aimons l’apparent bien être de la sécurité de 



nos acquis, de nos fonctionnements, de nos convictions et de nos 
certitudes si bien ancrées. 

Seul le Christ peut nous donner de nous « Ouvrir » à son éternelle 
nouveauté. Pour cela il nous faut le laisser mettre ses doigts dans nos 
oreilles et sa salive sur notre langue. Il nous faut (pour l’exprimer 
autrement), nous les toucher et interpeller par nos frères et sœurs, les uns 
par les autres avec bienveillance et délicatesse, pour nous laisser conduire 
au-delà de nous-même… pour laisser le Seigneur guérir nos cécités et 
nous ouvrir à SA Vie. 
 

« Effata ! Ouvre-toi ! ». 
Comprenons bien ! Le Seigneur ne nous commande pas de nous 

renier ou à nous perdre dans une fuite en avant.  
IL nous invite à nous quitter pour « Le laisser, Lui » nous redonner 

à nous même, recréé par sa Parole de Vie, par le souffle de son Esprit 
Créateur. 

Cette œuvre de Miséricorde le Christ l’accomplit par « Sa Parole qui 

est toujours efficace » dont nous devons sans cesse nous nourrir (et il 
faudra nous laisser former à cette écoute) ; par la Parole qu’IL nous 
adresse également les uns par les autres dans la vie fraternelle de notre 
communauté ; et par-dessus tout par la vie Sacramentelle au sommet de 
laquelle trône le Mystère de l’Eucharistie. 

 

« Effata ! Ouvre-toi ! ». 
Je vous en prie, ne vivons donc pas cette rentrée Pastorale comme 

on ressortirait un vieux cartable un peu poussiéreux en reprenant nos 
vieilles habitudes mais ouvrons-nous à la nouveauté de l’Evangile, à 
l’aujourd’hui de la Parole de Dieu qui nous redit sans cesse : 

« Effata ! Ouvre-toi ! ». 
 

AMEN. 

Père Eric P † 
 


